Pressebericht Gründungsversammlung Religionspädagogischer Verband (RPV)

Positionieren – Etablieren – Vernetzen Religionspädagoginnen und Religionspädagogen gründen den Religionspädagogischen Verband RPV

November 2012 Am 10. versammelten sich Religionspädagogen und Religionspädagoginnen aus verschiedenen Regionen der deutschsprachigen Schweiz in der Universität Luzern zur Verbandsgründung des Gründung ging eine zweijährige intensive Vorbereitungsphase initiiert einem Team angehender voraus. von Religionspädagoginnen und Religionspädagogen.

Zur Vereinsgründung eingeladen waren alle Absolventinnen und Absolventen des Religionspädagogischen Instituts RPI Luzern, aktuell Studierende am RPI, Katechetinnen und Katecheten im Haupt- oder Nebenamt, Katechetische Arbeitsstellen und Fachstellen, sowie interessierte Personen.

Der Verband vertritt die Interessen der Religionspädagoginnen Religionspädagogen gegenüber Bistümern, den den Pfarreien, den Bildungsdirektionen und dem Religionspädagogischen Institut (RPI) Luzern. Ein weiteres Ziel des RPV ist Öffentlichkeitsarbeit, um die Etablierung des Berufes, des Berufsbildes und der Berufsbezeichnung auf kirchlicher, staatskirchlicher und staatlicher Ebene zu verstärken. Der RPV bietet seinen Mitgliedern die Möglichkeit sich zu vernetzen und vertritt die gemeinsamen Interessen.

Religionspädagoginnen und Religionspädagogen absolvieren eine breit abgestützte und fundierte Ausbildung. Nebst dem konfessionellen Religionsunterricht sind sie auch prädestiniert im konfessionsneutralen Unterricht der Volksschule (Ethik und Religion) zu arbeiten. Ebenfalls sind sie in den Bereichen der Jugendarbeit ausgebildet, sowie auch in einem breiten Feld der

Gemeindekatechese wie: Sakramentenvorbereitung, Elternarbeit und Gottesdienste.

An der Gründungsversammlung wurden die Statuten genehmigt. In den fünfköpfigen Vorstand wurden gewählt: Anneliese Stadelmann, Bürglen, als Präsidentin; Peter Michalik, Suhr, als Vizepräsident; Marlies Frischknecht, Wangen, als Aktuarin; Karin Marti, Udligenswil, als Kassierin; sowie Patrizia Vonwil, Büren, als Beisitzerin.

Seitens der Institutsleitung des RPI gratulierte der Studienleiter Dr. theol. Markus Arnold den Anwesenden zur Vereinsgründung und dem Vorstand zur Wahl. Die Gründungsversammlung wurde mit einem Apéro abgerundet.

Die Stimmung an der Gründungsversammlung war gut und das Echo auf die Vereinsgründung sehr positiv. Dies stimmt den frisch Vorstand zuversichtlich. im gewählten Interesse Berufskolleginnen und Berufskollegen die anstehenden Aufgaben in Angriff zu nehmen. Vorstand und Verbandsmitglieder freuen interessierte Berufskolleginnen sich auf weitere und Berufskollegen, die ihrem Verband beitreten wollen.

Der Grundstein für eine erfolgreiche und interessante Verbandstätigkeit ist nun gelegt. Die Statuten und weitere Infos finden Sie ab 1. Januar 2013 unter www.rp-verband.ch oder Sie schreiben uns:

Universität Luzern Religionspädagogischer Verband RPV Frohburgstrasse 3 Postfach 4466 6002 Luzern